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ВремЯ
Издаётся с декабря 1989 года.

В преддверии празднования очередной годовщины 
со дня образования Радиотелевизионного передающе-
го центра Чувашской Республики в коллективе прошла 
отчетно-выборная профсоюзная конференция, в повестку 
дня которой, помимо отчетов и выборов, вошло также 
подведение итогов выполнения Коллективного договора 
за 1 полугодие т. г. и итогов перехода на цифровое эфир-
ное телевизионное вещание.

C 2009 года РТРС занимался проектом, не имеющим аналогов 
в мире, - созданием крупнейшей сети наземного эфирного веща-
ния. Программа «Развитие телерадиовещания в Российской Фе-
дерации на 2009-2018 годы» признана Правительством одной из 
наиболее высокоэффективных среди государственных программ. 
Специалисты РТРС создали высокотехнологичную сеть цифрово-
го эфирного телевещания. Более 70% объектов были построены 
с нуля. 

Поэтапно с начала 2019 года 64 региона России, в их числе и 
Чувашия, полностью перешли на цифровое эфирное телевидение. 
На территории нашей республики в рамках проекта были постро-
ены и модернизированы 42 объекта связи. Это позволило охва-
тить сигналом цифрового эфирного телевещания 99,1% населения 
региона. И в этом огромная, неоценимая заслуга коллектива Ра-
диотелевизионного передающего центра Чувашской Республики, 
который со всеми поставленными задачами справился вовремя и 
успешно! 

Отрадно отметить, что коллективный договор ФГУП «Рос-
сийская  телевизионная радиовещательная сеть», включающий в 
себя более 30 социальных льгот сверх предусмотренных Трудо-
вым Кодексом РФ, является одним из лучших в сфере связи. РТРС 
и его филиалы выступают за развитие социального партнерства, 
повышение уровня социальной защищенности и реальных доходов 
работников предприятия. 

Колдоговор — один из лучших в сфере связи
В Чувашском филиале РТРС совместными усилиями админи-

страции и профсоюзного комитета работа по выполнению разде-
лов коллективного договора ведется на самом высоком уровне. В 
течение всего отчетного периода заметно выросли расходы соци-
альной сферы,  увеличились затраты на финансирование меропри-
ятий по улучшению условий и охраны труда. Во всех структурных 
подразделениях РТПЦ ЧР осуществляется самый  пристальный 
контроль за соблюдением законодательных и других нормативных 
актов по охране труда. И, как результат, на протяжении ряда лет 
в Филиале не наблюдалось фактов несчастных случаев на произ-
водстве. Совершенно заслуженно РТПЦ является неоднократным 
победителем и призером городских и республиканских конкурсов 
на лучшую организацию по охране труда.

Работа первичной профсоюзной организации чувашского фи-
лиала РТРС, которая осуществляется при ощутимой поддержке ру-
ководства Филиала, поставлена и ведется на должном уровне.  Все 
участники конференции вновь доверили пост председателя про-
фсоюзного комитета Светлане Шуваевой, пользующейся большим 
авторитетом в коллективе. 

 Председатель республиканской организации профсоюза 
работников связи Вера Галкина в своем выступлении выразила 
огромную признательность руководству Филиала - в лице дирек-
тора Дмитрия Авербаха, и всему сплоченному коллективу РТПЦ за 
добросовестный труд, огромный вклад в развитие цифровой сети 
наземного телевизионного вещания в Чувашской Республике, до-
стойные производственные показатели, высокие спортивные до-
стижения и вручила заслуженные награды. 

Завершилось мероприятие комплексной Спартакиадой,  при-
уроченной ко Дню профсоюзов Чувашской Республики. Все спор-
тсмены получили огромный заряд бодрости, хорошего настроения 
и позитива. 

Вера ГАЛКИНА,
председатель республиканской организации 

профсоюза работников связи

Как живёшь, первичка?

В работе заседания Совета участвовали секретарь ФНПР, 
представитель ФНПР в Приволжском федеральном округе Вла-
дислав Михайлович Трубников, министр труда и социальной 
защиты Чувашской Республики Сергей Петрович Димитриев, за-
ведующий отделом охраны труда и здоровья Общероссийского 
профсоюза образования – главный технический инспектор труда 
ЦС Юрий Григорьевич Щемелёв, заведующая отделом социаль-
но-трудовых отношений и социального партнёрства ЦК Профсо-
юза работников госучреждений и общественного обслуживания 
РФ Татьяна Владимировна Шестакова, председатель Кабарди-
но-Балкарской республиканской организации Профсоюза работ-
ников госучреждений и общественного обслуживания РФ Фаи-
на Османовна Бакова, председатели отраслевых профсоюзов 
Чувашии, председатели координационных советов районных и 
городских профсоюзных организаций, крупных первичных про-
форганизаций, профсоюзный актив, члены Молодёжного совета 
Чувашрессовпрофа. 

С докладом «Об итогах X съезда ФНПР и задачах профсо-
юзных организаций республики по выполнению его решений» 
выступил председатель Чувашрессовпрофа Анатолий Валенти-
нович Коршунов. В обсуждении доклада приняли участие Вла-
дислав Михайлович Трубников, Сергей Петрович Димитриев, 
председатели отраслевых профсоюзов Чувашии Зинаида Нико-
лаевна Степанова, Татьяна Захаровна Константинова.

По докладу было принято постановление, в котором отрас-
левым республиканским и первичным организациям профсою-
зов рекомендуется предусмотреть в планах работы принятие 
конкретных мер по направлениям деятельности, отраженным 
в документах X съезда ФНПР, довести материалы и решения X 
съезда ФНПР до сведения всех членов профсоюзов.

Председатель Чувашрессовпрофа А.В. Коршунов вручил ми-
нистру труда и социальной защиты ЧР С.П. Димитриеву Благо-
дарность Чувашрессовпрофа за совместную плодотворную рабо-
ту по развитию и укреплению социального партнёрства. Также 
на заседании Совета прошло награждение наиболее активных 

Состоялось очередное заседание Совета Чувашрессовпрофа

Уважаемые коллеги, ветераны отрасли !
Чувашская республиканская организация Про-

фсоюза работников лесных отраслей России сердечно 
поздравляет вас, с профессиональным праздником – 
Днём работников леса!

Наверное, необходимо акцентировать то, что лесная 
отрасль Чувашии сегодня держится исключительно за счет 
человеческого фактора, вашей кипучей энергии. Как будто 
специально испытывая вас на прочность, вы становитесь лишь 
сильнее и мудрее, продолжаете растить и охранять лес. Объ-
яснить такое явление можно разве что безграничной любовью 
к своему делу и избранной профессии. 

Лесоводы, как правило, не имеют привычки падать ду-
хом, а принимают конкретные меры по устранению недора-
боток различного характера. Ваш профессионализм, неравно-
душное отношение к работе и большой опыт позволяют на 
должном уровне сохранять и приумножать лесное  богатство 
республики. Отрадно, что вы добиваетесь значительно хоро-
ших результатов по охране лесов от пожаров, несмотря на  
сложившейся сезон высокой пожарной опасности в последнее 
время.

Важно напомнить также, что в текущем году на встрече 
полномочного представителя Президента РФ  ПФО  И.А. Кома-
рова с Председателем  ФНПР М.В. Шмаковым и Профсоюзным 
активом ПФО, затем на Х съезде ФНПР приняты реальные до-
кументы по защите трудовых прав и социально-экономических 
интересов членов Профсоюзов.   В этих условиях наша цель 
– принимать все меры по оказанию реальной Профсоюзной 
помощи и обеспечению труженикам достойного уровня зара-
ботной платы и уровня жизни в целом.

Дорогие лесоводы! От всей души хочу вам пожелать ис-
полнения самых заветных желаний. Пусть в каждом доме ца-
рит мир и благополучие, а в ваших сердцах – любовь и взаи-
мопонимание.  Здоровья вам и оптимизма, счастья и удачи во 
всех начинаниях!

Председатель рескома профсоюза 
работников лесных отраслей РФ 

В.З. МИРОНОВ.

Чувашрессовпроф присоединяется ко всем сказан-
ным здесь добрым словам и от души поздравляет всех 
тружеников лесных отраслей с профессиональным 
праздником! Желаем всем, кто работает в отрасли, 
крепкого здоровья, радости от своего труда и личного 
счастья!

15 сентября - День 
работников леса

6 сентября в Доме Союзов состоялось VIII заседание Совета Чувашрессовпрофа, приуроченное 
ко Дню профсоюзов Чувашии, который, начиная с этого года, отмечается в республике 7 сентября. 
Напоминаем, что в этом году профсоюзам республики исполнилось 99 лет.

профсоюзных работников и активистов, победителей различных 
профсоюзных конкурсов. В общей сложности профсоюзные на-
грады в этот день получили 17 человек.
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Победитель республи-
канского конкурса профес-
сионального мастерства 
молодых педагогов «Педа-
гогический дебют-2019» 
Ангелина Сергеевна Анто-
нова, учитель начальных 
классов МБОУ «Средняя 
общеобразовательная 
школа № 5 с углубленным 
изучением иностранных 
языков» города Новоче-
боксарска ЧР, 30 августа 
2019 года встретилась  с 
молодыми педагогами 
Канашского района.  

Встреча была организова-
на председателем Канашской 
районной организации профсо-
юза работников образования и 
науки РФ Ольгой Григорьевой 
с целью  обобщения опыта 
участия в конкурсах профес-
сионального мастерства педа-
гогов, обсуждения способов 
достижения мастерства и путей 
его демонстрации, создания  
предпосылок для проявления 
профессиональной компетент-
ности молодых учителей на ос-
нове педагогического общения, 
развития инициативы и творче-
ства педагогов.

Ангелина Сергеевна рас-

Перед началом нового 
2019-2020 учебного года 
Совет молодых педагогов 
Канашского района со-
брался на очередное засе-
дание. Председатель  Вера 
Игнатьева ознакомила с  
итогами работы Совета за 
прошлый учебный год. 

Молодые педагоги обсуди-
ли и внесли свои предложения  
в примерный план мероприятий 
на новый период. Молодые пе-
дагоги также узнали о различ-
ных конкурсах профессиональ-
ного мастерства, проводимых в 
районе и на республиканском 
уровне. Вера Юрьевна предло-
жила всем принимать участие, 
присутствовать на мастер-клас-
сах других педагогов, наби-
раться тем самым определен-
ного опыта.

Перед собравшимися так-
же выступила Алина Павлова, 
главный специалист-эксперт 
сектора по физической куль-
туре и спорту администрации 
Канашского района. Она рас-

Правительство выступило с инициати-
вой развивать институт цеховых и офисных 
врачей на предприятиях и в организациях.

  
Комментарий секретаря ФНПР - глав-

ного технического инспектора труда ФНПР 
Виталия ТРУМЕЛЯ:

Федерация независимых профсоюзов Рос-
сии поддерживает эту правительственную 
инициативу. Мы предлагаем расширить рамки 
обсуждаемой концепции комплексом организа-
ционных мер. Они должны быть  направлены не 
только на профилактику и выявление професси-
ональных заболеваний, но, главным образом, на 
реализацию мер по предупреждению их причин. 

ФНПР предлагает привлечь к этой рабо-
те специалистов гигиенического профиля, чьи 
функции закреплены в Конвенции МОТ № 161 

Совет молодых педагогов Канашского района 
провел очередное заседание

сказала о проводимой  работе 
с молодежным активом района,  
призвала молодых педагогов 
быть активными и участвовать 
во всех районных  мероприяти-
ях для молодежи.

Председатель Канашской 
районной организации про-
фсоюза работников народного 
образования и науки РФ Ольга 
Григорьева представила пре-
зентацию мотивационной про-
граммы для членов Профсоюза 
образования, привязанной к 

новым электронным профсоюз-
ным билетам. Приятный момент 
мотивационной  программы в 
том, что члены профсоюза, со-
вершая покупки у партнеров 
программы (а их более 1000), 
смогут получать скидки от 1 до 
30 % в виде «живых» рублей, а 
не виртуальные бонусы. В тор-
жественной обстановке Ольга 
Геннадьевна вручила молодым 
педагогам электронные профсо-
юзные билеты.

Мастер-класс для молодых педагогов
Победитель «Педагогического дебюта-2019» Ангелина Антонова 
встретилась с коллегами из Канашского района

сказала молодым педагогам о 
себе, своей работе, об участии 
и победе в конкурсе «Педаго-
гический дебют-2019», про-
демонстрировала видеоролик 
«Один день из жизни учителя» 
со своим участием. 

На повестке дня стоял 
вопрос: «Почему нужно уча-
ствовать в конкурсах педаго-
гического мастерства?» Анге-
лина Сергеевна пояснила из 
собственного опыта: участвуя 
в конкурсах, молодые учителя 
изучают опыт работы других 
педагогов, обобщают и транс-
лируют собственный педаго-
гический опыт, обмениваются 
наработками, используют опыт 
коллег.  Конкурсы педагогиче-
ского мастерства позволяют 
молодым специалистам выхо-
дить за пределы образователь-
ного учреждения, осмысливать 
происходящее в современной 
школе, прогнозировать про-
фессиональное развитие и про-
ектировать свою дальнейшую 
педагогическую деятельность. 
Сравнивая себя «до» и «по-
сле», конкурсанты отмечают 
собственный профессиональ-
ный рост независимо от того, 
удалось ли победить. При этом 

самым сложным моментом яв-
ляется первый шаг – решиться 
участвовать в конкурсе. Затем, 
в процессе участия в конкурсе, 
учитель может испытать удов-
летворенность либо неудовлет-
воренность. При этом как одно, 
так и другое мотивируют само-
развитие учителя.

Ангелина Сергеевна прове-
ла мастер-класс, демонстрируя 
приемы театрализации, методы 
и упражнения для тренировки 
дикции; как внутренний мир и 
внешний образ могут выражать 
имидж педагога, как важно 
уметь эффективно представ-
лять свой опыт, транслировать 
его коллегам, таким образом, 
профессионально развиваясь.

Как победителю конкурса 
Ангелине Сергеевне был вру-
чен сертификат на поездку во 
Всероссийский тренинг-лагерь 
от  Чувашской республиканской 
организации профсоюза работ-
ников народного образования и 
науки Российской Федерации. 
С горящими и влюбленными в 
профсоюз глазами она подели-
лась своими впечатлениями  об 
этой поездке.

В завершение Ангелина 
Сергеевна пожелала коллегам 
активно участвовать в профес-
сиональных конкурсах, потому 
что представлять на них свою 
школу и свой район почётно и 
престижно для педагога! 

Канашская районная 
организация Профсоюза 
образования, Совет моло-
дых педагогов района сер-
дечно благодарят Ангелину 
Сергеевну за представлен-
ный мастер-класс и желают 
ей дальнейших успехов и 
новых побед!

Материалы о жизни работников образования Канашского района  
подготовила  председатель Канашской районной организации  профсоюза работников народного образования и науки РФ Ольга ГРИГОРЬЕВА

Специалисты ФНПР комментируют вопросы, 
касающиеся труда и социальной политики
В Россию придет цеховая медицина

«О службах гигиены труда», которую необходи-
мо ратифицировать в России. Консультации по 
ратификации этой Конвенции предусмотрены 
Генеральным соглашением между общероссий-
скими объединениями профсоюзов, общероссий-
скими объединениями работодателей и Прави-
тельством РФ на 2018 - 2020 годы.

Сегодня  работодателей, обеспечивающих 
медицинскую помощь на рабочем месте, совсем 
немного. Это в основном крупные предприятия, 
у которых достаточно возможностей содержать 
поликлиники, медицинские пункты и соответ-
ствующий штат специалистов. Развитие системы 
организации медицинской помощи на производ-
стве, привлечение специалистов гигиены труда 
будут содействовать поддержанию безопасной 
и здоровой обстановки на предприятиях и в ор-
ганизациях, физическому и психическому здоро-
вью работников.

Комментарии предоставлены Департаментом общественных связей ФНПР

В августе Росстат опубликовал данные 
обследования рабочей силы по критери-
ям Международной организации труда за 
июль 2019 года.  Численность безработных 
граждан в России, по этим данным, превы-
сила более чем в 4,6 раза официальную 
численность безработных. 

Комментарий секретаря ФНПР, руково-
дителя Департамента социально-трудовых 
отношений и социального партнерства 
ФНПР Олега СОКОЛОВА:

За бюджетные средства через государствен-
ные службы занятости сегодня могут бесплатно 
пройти профобучение и получить новую про-
фессию только социально незащищенные слои 
населения: женщины, находящиеся в отпуске по 
уходу за ребенком, работники предпенсионного 
возраста, как работающие, так и не имеющие ра-
боту, и безработные граждане. 

Между тем, потребность в переобучении и 
подготовке квалифицированных кадров в разных 
отраслях очень большая. Об этом говорят дан-
ные безработицы. У нас всего 700 тыс. офици-

ФНПР выступает за бесплатное обучение 
новым профессиям для работающих граждан

ально зарегистрированных безработных, имею-
щих право на бесплатное переобучение. Однако 
рассчитанный по методологии МОТ уровень без-
работицы в России выше почти в пять раз – 3,4 
млн человек. Это относится и к работающим 
гражданам, которые лишены права на бесплат-
ное переобучение профессиям и специально-
стям, востребованным на рынке труда. 

По мнению ФНПР, в условиях быстрой смены 
требуемых компетенций в современной экономи-
ке необходимо создавать систему непрерывного 
профессионального обучения граждан. По нашей 
оценке, таких граждан в России более 2 милли-
онов. А поскольку низкий уровень зарплаты в 
нашей стране исключает для работника такую 
дополнительную статью личных  расходов как 
плата за переобучение, такая возможность для 
работающих граждан должна осуществляться за 
счет бюджетных средств. 

Данный вопрос тесно связан с темой пере-
хода на четырехдневную рабочую неделю. Тре-
тий выходной день может быть использован для 
переобучения или повышения квалификации 
работников, что положительно повлияет на их 
производительность труда. 

В Канашском районе 
продолжается работа по 
развитию социального пар-
тнерства в сфере образова-
ния

В рамках проведения ме-
роприятий, приуроченных к 
Дню профсоюзов Чувашской 
Республики, 9 сентября 2019 
года в управлении образова-
ния администрации Канашского 
района состоялось заседание 
отраслевой комиссии по ре-
гулированию социально-тру-
довых отношений (далее Ко-
миссия). Комиссия  создана в 
соответствии со ст.35 Трудово-
го кодекса РФ и п. 1.4.5. Район-
ного отраслевого соглашения 
по решению социально-эко-
номических проблем и обе-
спечению правовых гарантий 
работников образования  Кана-
шского района Чувашской Ре-
спублики на период с 01 января 
2019 года по 31 декабря 2021 
г. с целью обеспечения регули-
рования социально-трудовых 
отношений в образовательных 

учреждениях, расположенных 
в Канашском районе. Комиссия  
на равноправной основе состо-
ит из полномочных представи-
телей управления образования 
администрации Канашского 
района и Канашской  районной 
организации профсоюза работ-
ников народного образования 
и науки Российской Федера-
ции, являющимися сторонами 
Отраслевого соглашения. Вели 
заседание председатель Свет-
лана Силовна Иванова, заме-
ститель главы администрации 
района-начальник управления 
образования и сопредседатель 
Ольга Геннадьевна Григорьева, 
председатель Канашской рай-
онной организации Профсоюза 
образования.

На заседании были рассмо-
трены следующие вопросы: «О 
ходе выполнения  районного 
отраслевого соглашения»; «О 
результатах республиканской 
профсоюзной тематической 
проверки по теме «Соблюдение 
гарантий при направлении в 

служебные командировки»; «О 
некоторых вопросах примене-
ния положения об оплате труда 
работников в сфере образова-
ния».

В ходе обсуждения вопро-
сов были приняты соответству-
ющие решения. Профсоюзной 
стороной было вынесено пред-
ложение о внесении дополни-
тельной нормы в действующее 
районное отраслевое согла-
шение  по решению социаль-
но-экономических проблем и 
обеспечению правовых гаран-
тий работников образования  
Канашского района, а именно: 
с целью защиты трудовых прав 
руководителей образователь-
ных учреждений расторжение 
трудового договора с руково-
дителем, являющимся членом 
профсоюза, по основанию, 
предусмотренному п.2 ст.278 
трудового кодекса РФ допусти-
мо только с предварительного 
согласия районной организа-
ции Профсоюза образования. 
Члены отраслевой комиссии 
одобрительно приняли данное 
предложение. В ближайшее 
время будет подготовлено со-
ответствующее дополнение и 
подписано сторонами отрасле-
вого соглашения. 

Таким образом, стороны 
социального партнерства в 
сфере образования на район-
ном уровне последовательно 
проводят работу по повыше-
нию эффективности социаль-
но-партнерского взаимодей-
ствия в интересах работников 
образования.

В социальном партнёрстве
заинтересованы все стороны
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С 22 по 27 августа в 
Казани проходил миро-
вой чемпионат рабочих 
профессий  WorldSkills. 
Это международные 
соревнования для моло-
дых рабочих. Движение 
Worldskills зародилось 
в Испании после окон-
чания Второй мировой 
войны. Страна нуждалась 
в квалифицированных 
специалистах. Возникла 
идея решить эту пробле-
му через популяризацию 
рабочих профессий. Кроме 
того, был предпринят ряд 
усилий, чтобы сделать их 
более эффективными и 
производительными. А для 
мотивации решили прово-
дить конкурсы.

В 1947 году в Испании 
прошли первые национальные 
соревнования. Через три года 
к ним присоединилась Порту-
галия. В 1953 году еще пять 
стран – и понеслось. Тогда 
же был создана некоммерче-
ская организация WorldSkills 
International. Сегодня в этом 
движении участвуют 80 стран 
со всего мира.

 Россия включилась в кон-
курс только в 2012 году, поэ-
тому для нас это понятие так 
непривычно. Уже в следующем 
году в стране состоялся пер-
вый национальный чемпионат. 
С тех пор он проходил в разных 
городах России, и трижды его 
принимала Казань (включая 
последний, в мае этого года).

Сегодня региональные 
координационные центры 
WorldSkills Russia созданы во 
всех регионах. Чувашия стала 
вторым по счету регионом, под-
ключившимся к национальному 
движению в 2012 году, создав 
Региональный координацион-
ный центр Союза «WorldSkills 
Russia» в Чувашской Республи-
ке на базе Межрегионального 
центра компетенций-Чебоксар-
ского электромеханического 
колледжа при поддержке Ми-
нобразования Чувашии.  

Руководителем центра 
является директор колледжа 
Судленков А.А., член Совета 
ЧРО «СоюзМаш России».  

Под эгидой WorldSkills про-
ходят соревнования разного 
уровня. Мировые организуют-
ся раз в два года по нечетным 
годам. В 2013 году в Лейпци-
ге в них впервые участвовала 
сборная нашей страны. Первый 
блин оказался комом – послед-
нее 41 место вместе с рядом 
других команд.

В чемпионате, который 
прошел в Абу-Даби в 2017 
году, россияне стали пятыми в 
медальном зачете (6 золотых, 
4 серебряных, 1 бронзовая 
медаль и 21 медальон за про-
фессионализм в компетенциях) 
и первыми по набранным бал-

Участник WorldSkills Kazan 2019 из Чувашии 
награжден медалью за высокий профессионализм 

Чемпионат, выявляющий рабочие таланты
лам.

В этот раз российская де-
легация была одной из самых 
многочисленных на чемпио-
нате. Всего же на WorldSkills 
Kazan в этом году было заяв-
лено 1 370 конкурсантов из 63 
стран. Соревнования проходи-
ли по 56 компетенциям в шести 
блоках: строительная сфера, 
информационные и коммуни-
кационные технологии, творче-
ство и дизайн, производство и 
инженерные технологии, сфера 
услуг, транспорт и логистика.

В составе сборной России 
был только один участник из 
Чувашии – Евгений Краснов, 
мастер производственного об-
учения Чебоксарского техно-
логического техникума пита-
ния и коммерции. Евгений – с 
2016 года участник движения 
WorldSkills. По итогам Финала 
V Национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» 
(WorldSkillsRussia) – 2017 (г. 
Краснодар) по компетенции 
«Кондитерское дело» он уже 
был награжден медалью «За 
высшее мастерство» Medallions 
of Excellence. 

В организации чемпионата 
участвовали более 3500 волон-
теров. Из них 2900 – доброволь-
цы из Республики Татарстан, 
500 – представители регионов 
России и 100 – международ-
ные волонтеры. Требования, 
предъявляемые к кандидатам, 
были высокие: свободное вла-
дение английским и другими 
иностранными языками, опыт 
волонтерской деятельности не 
только на крупных мероприя-
тиях, но и в социальной сфере.

Чувашскую Республику 
представляли 24 добровольца, 
в числе которых 14 предста-
вителей Чувашского государ-
ственного университета им. 
И.Н. Ульянова. Также в числе 
волонтёров-представителей  
Республики Татарстан был вы-
пускник чебоксарской школы 
№ 55, член ООО «СоюзМаш 
России», ныне студент КНИ-
ТУ-КАИ, Илья Васильев.  Он 
был атташе команды из Арме-
нии. И ещё одним представите-
лем этой школы на чемпионате 
стала ученица 11А класса Анна 
Смирнова, которая сопрово-
ждала гостей и участников к 
месту проведения церемонии 
открытия и закрытия чемпио-
ната, а в свободные часы была 
аниматором на площадках Ка-
зань-Арены.

Национальная сборная 
России на нынешнем чемпи-
онате завоевала 14 золотых, 
4 серебряные, 4 бронзовые 
медали и 25 медальонов за 
профессионализм на 45-м 
чемпионате мира по про-
фессиональному мастер-
ству WorldSkills Kazan 2019, 
обеспечив себе второе место 
в медальном зачете.  Первое 

Волонтёры из Чувашии

Евгений Краснов

место заняла сборная Китая, а 
третье - сборная Южной Кореи. 
Победителей и призеров награ-
дили в рамках торжественной 
церемонии закрытия в «Казань 
Арене».

Наш представитель из Чу-
вашии - Евгений Краснов  был 
награжден медалью «За выс-
шее мастерство» - Medallions of 
Excellence. 

На церемонии закрытия  
WorldSkills Kazan 2019 меня 
поразило,  что  при передаче 
флага чемпионата представи-
телям КНР, хозяйке следующе-
го чемпионата,  присутствовал  
министр человеческих ресур-
сов и социального обеспечения 
КНР. Сразу стало понятно, по-
чему китайская команда доми-
нирует и на этом чемпионате, 
и на многих других подобных 
соревнованиях. Почему? Да 
потому, что даже в названии 
министерства дума о людях!!!

Нам, в Чувашии, нужно 
перенимать этот опыт, что-
бы на следующий чемпионат 
WorldSkills 2021 не один наш 
представитель попал, а целая 
команда, как в соседнем Та-
тарстане. Что для этого надо? 
Перво-наперво   использовать 
опыт тех, кто уже побывал на 
этом чемпионате: это тот же 
Евгений Краснов, те же ребята 
из команды волонтёров ЧГУ, 
тот же Илья Васильев, - люди, 
имеющие что сказать и что 
предложить.  

В общем, нужно исполь-
зовать имеющийся людской 
ресурс, прошедший через гор-
нило данного чемпионата по 
полной программе, для подъё-
ма движения WorldSkills в Чува-
шии в будущем.  

Ищите инженера — выде-
ляйте среди нынешних школь-
ников талантливых, одарённых 
в области техники, развивайте 
их. Этому должна служить вся 
система дополнительного тех-
нического образования Чебок-
сар и Чувашии. Таланты у нас 
есть, важно вовремя поддер-
жать их, и тогда республика 
сможет гордиться ими.

 Сергей  ВАСИЛЬЕВ,   
 наш корр., член Союза 

Машиностроителей 
России.

В августе перед тру-
довым коллективом ПАО 
«ЧАЗ» выступили руко-
водители и профсоюзные 
лидеры, доложившие о 
результатах работы пред-
приятия за первое полуго-
де 2019 года.

Рассказывая об итогах 
производственной деятель-
ности за прошедшие шесть 
месяцев, директор по произ-
водству «ЧАЗ» Сергей Захаров 
отметил, что по сравнению с 
аналогичным периодом 2018 
года предприятие сумело про-
демонстрировать ощутимую 
положительную динамику, 
увеличив объем выпуска про-
дукции в два раза. 

– Наибольшего роста 
ПАО «ЧАЗ» достиг по желез-
нодорожному направлению, 
–  отметил Сергей Николаевич. 
– Начиная с января 2019 года 
объем продукции для РЖД 
увеличился в 2,7 раза. 

Касаясь работы техни-
ческих служб Чебоксарского 
агрегатного завода, техни-
ческий директор ПАО «ЧАЗ» 
Михаил Квасников доложил, 
что в течение первого по-
лугодия 2019 года было ос-
воено производство 35 наи-
менований новых изделий. 
«Серийное производство дан-
ной номенклатуры принесет 
предприятию дополнительно 
77 млн. рублей, - подчеркнул 
Михаил Борисович. – В стадии 

За полгода Чебоксарский агрегатный завод 
увеличил производственные показатели на 200%

проработки находится еще 
244 новых изделия, успешное 
освоение которых позволит 
значительно расширить ли-
нейку производимой заводом 
продукции».

Докладывая об итогах ра-
боты, коммерческий директор 
ПАО «ЧАЗ» Григорий Троицкий 
отметил, что первое полугодие 
2019 ознаменовалось налажи-
ванием процесса закупки ма-
териалов, что положительным 
образом отразилось на напол-
нении потоков производствен-
ных циклов ПАО «ЧАЗ» и, со-
ответственно, стабилизации 
отгрузок в адрес сбытовых 
компаний.

Как доложила директор по 
персоналу и административ-
но-хозяйственным вопросам 
ПАО «ЧАЗ» Наталья Адрова, 
все запланированные меро-
приятия в области трудовых 
отношений осуществлялись 
по установленному графику – 
регулярно велась переподго-
товка работников, повышение 
их квалификации без отрыва 
от производства, создавались 
новые рабочие места и осу-
ществлялся стабильный прием 
сотрудников. 

– По состоянию на 1 июля 
2019 года трудовой коллек-
тив предприятия насчитывает 
2 725 человек. Приоритетным 
направлением является ком-
плектование по остродефицит-
ным рабочим специальностям, 

– рассказала Наталья Анато-
льевна. – Для дополнительной 
мотивации линейных руково-
дителей этим летом запущен 
проект «Школа мастеров». По 
итогам учебных курсов будет 
произведена оценка профес-
сионального мастерства ли-
нейных управленцев, которая 
станет главным критерием для 
их последующего материаль-
ного стимулирования.  

Резюмируя итоги испол-
нения коллективного догово-
ра, председатель профкома 
ПАО «ЧАЗ» Валерий Жигарев 
озвучил суммы, выделенные 
профсоюзной организацией 
на материальную помощь ра-
ботникам предприятия, про-
ведение спортивных и куль-
турно-массовых мероприятий, 
поддержку заводского совета 
молодежи, подготовку и обу-
чение профсоюзных лидеров. 
Среди главных достижений 
предприятия за минувшие 
шесть месяцев Валерий Жи-
гарев назвал стабильную вы-
плату заработной платы, раз-
мер которой по сравнению с 
прошлым годом увеличился на 
36%. 

Подводя итоги встречи, 
заместитель генерального 
директора по производствен-
но-техническим вопросам ПАО 
«ЧАЗ» Сергей Ермаков побла-
годарил трудовой коллектив 
агрегатчиков за плодотворную 
работу, результатом которой 
стало увеличение производ-
ственных показателей завода 
на 200%. 

– Однако поводов рассла-
бляться нет, так как предприя-
тие еще не достигло заплани-
рованного уровня, чему виной 
слишком длительный период 
вынужденных простоев, – под-
черкнул Сергей Алексеевич. 
– Так что впереди у нас на-
пряженный и ответственный 
период, требующий консоли-
дированных усилий каждого 
работника завода.

Наш корр.

В нынешнем году 
компании «Техмашхолдин-
га» значительно обновили 
имеющийся парк станочно-
го оборудования.

Это современные обраба-
тывающие центры с программ-
ным управлением, токарные 
и фрезерные станки ведущих 
отечественных и зарубежных 
производителей. Такое стало 
возможным после одобрения 
Фондом развития промыш-
ленности и инвестиционной 
деятельности Чувашской Ре-
спублики проекта инструмен-
тально-экспериментального 
завода, входящего в состав 
холдинга, «Организация произ-
водства специальной оснастки 
и сетки для композиционных 
материалов». В рамках проек-
та машиностроители намерены 
наладить выпуск новых форм 
специальной оснастки — пресс-
форм, штампов, металлоре-
жущих инструментов, а также 
освоить выпуск инновационной 
продукции — геосетки и гео-
полотна для дорожного стро-
ительства, сетки для полимер-
ных композитов. 

Всего заключено 23 до-
говора на поставку 28 единиц 
высокотехнологичного метал-
лообрабатывающего оборудо-
вания. В настоящее время на 
предприятиях холдинга уже ра-
ботают 25 новых станков.

Оксана НИКОЛАЕВА, 
ведущий экономист 

«Промконсалтинга».
Фото автора.

Новое, современное оборудование

Токарный обрабатывающий центр MEC SL2500BM

Вертикальный фрезерный обрабатывающий центр с ЧПУ
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28 августа 
спортсмены – 
тракторостроители 
вышли на старт 
традиционного 
кросса, посвящён-
ного Дню рожде-
ния профсоюзной 
организации 
предприятия в 
зачёт Спартакиа-
ды предприятий 
Концерна «Трак-
торные заводы». 

Успехи в спорте 
помогают успехам в жизни, успехам 
в работе. Поэтому поздравляю вас и 
пусть победит сильнейший! -напут-
ствовала спортсменов председатель 
профкома, член Совета ЧРО «Союз-
Маш России» Валентина Рыбкина.

И состоялся праздник спорта, где 
кипела нешуточная борьба. Где были 
победители, но не было проигравших.

По первой группе победителями 
стали команды прессово-сварочного 
цеха, ООО «Промлит» и Литейного 
цеха № 1.

По второй группе победителями 
стали команды СМП, СРТО, ЦПФШМ.

 Лучшими среди женщин в своих 
возрастных категориях стали Ирина 

В этом году Концерн «Тракторные заводы» про-
водил в школу 270 первоклассников – детей 
сотрудников ПАО «Промтрактор», ПАО «ЧАЗ», ООО 
«Промлит», ООО «МИКОНТ», ООО «Сервис Про-
мышленных Машин», ООО «Литий и ООО «ЧЕТРА». 
Большой семейный праздник состоялся в преддве-
рии нового учебного года на площадке Дома куль-
туры Чебоксарского агрегатного завода.

Перед началом сказочного представления всем маль-
чишкам и девчонкам были торжественно вручены празд-
ничные наборы школьных принадлежностей с теплым на-
путствием от руководства Концерна.

Затем детвора оказалась в импровизированном парке 
развлечений, организованном на площадке перед домом 
культуры, где ребят встречали любимые сказочные герои 
– Маша и Медведь, Тру-ля-ля и Тра-ля-ля, куклы ЛОЛ, трол-
ли, Белоснежка, и многие другие. 

Здесь же детей с ветерком катал предоставленный Му-
зеем истории трактора вагончик, прицепленный к настоя-
щему трактору. На обширной площадке у входа на завод 
будущие первоклашки лихо танцевали вместе с юными тан-
цорами дома культуры, с помощью аквагрима превраща-
лись в очаровательных зверят, соревновались друг с дру-
гом в веселых конкурсах и участвовали в познавательных 
мастер-классах.

Открывая торжественную часть мероприятия, к ма-
леньким гостям обратился заместитель генерального ди-
ректора по персоналу и организационному развитию Кон-
церна «Тракторные заводы» Сергей Серегин: «Сегодня мы 

В связи с 550-летием города Чебоксары и предстоя-
щим 100-летием образования Чувашской автономии по 
инициативе первичной профсоюзной организации ветера-
нов педагогического труда г. Чебоксары и совета ветера-
нов педагогического труда города в социально-инфор-
мационном центре им. К. Иванова состоялась творческая 
встреча, посвященная  почетному гражданину г.Чебокса-
ры Николаю Григорьеву. 

Это заслуженный врач Чувашской АССР, заслуженный врач 
РСФСР, доктор медицинских наук, лауреат Государственной премии 
Чувашской Республики в области науки и техники имени Н.Я. Бичу-
рина  и Международной литературной премии им. М. Сеспеля. По-
чётный гражданин д. Каликово, Канашского района и г. Чебоксары. 

День рождения города — праздник для всех людей, что живут 
в нем!  А чествование почётных граждан  - это выражение при-
знательности и благодарности общества за их вклад в развитие  
города. В Чебоксарах  много людей, прославивших город своим 
трудом. Среди них - Григорьев Николай Григорьевич. Он  снискал 

Ветераны посвятили свою встречу почётному гражданину 
г. Чебоксар, уникально талантливому, разностороннему человеку 

почёт и уважение в столице, всей республике и за её пределами 
как человек, который внёс выдающийся вклад в науку, литературу, 
духовное и нравственное развитие общества и воспитание молодо-
го поколения. 

Николай Григорьевич родился 21 декабря 1933 года в д. Кали-
ково Канашского района. Окончил лечебный факультет Казанского 
медицинского института и 55 лет проработал хирургом, выполнил 
около 15 тыс. операций различной сложности. Н.Г. Григорьев – ака-
демик НАНИ Чувашской Республики. Он автор более 140 научных 
работ, в т.ч. 8 монографий, 4 изобретений, 1 патента.

В 1990-1993 годах он был народным депутатом 
РСФСР. В октябре 1993 года под пулями оказывал ме-
дицинскую помощь раненым. Едва не был расстрелян. 
 В течение 15 лет (1979-1994) Николай Григорьевич возглавлял 
министерство здравоохранения Чувашии. Под его руководством, за 
эти годы в районах и городах республики были введены в строй 
более 150 крупных лечебных комплексов, поликлиник, диспансе-
ров, санаториев, родильных домов, капитально отремонтированы 
многие лечебные учреждения.

С 1953 года Николай Григорьевич начал заниматься литера-
турным творчеством. Он наделён талантом дарить  читателям по-
этические и прозаические строки. В общей сложности он издал 45 
книг в области публицистики, поэзии и драматургии. С 2003-го года 
является членом Союза профессиональных писателей Чувашии и 
Союза писателей России. Он был  близко знаком с Андрияном Ни-
колаевым и к 90-летию со дня рождения летчика-космонавта СССР, 
дважды героя Советского Союза издал книгу «Легендарный Андри-
ян Николаев».

В республике известны его произведения «Крылатый век», 
«Дари добро», «Поклон землякам», «Пока живём»  о  народных 
поэтах Чувашии. 

Его  лучшие  стихи  рассказывают  об  окружающей  действи-
тельности, знакомят  с  прошлым  нашей  страны  и  с  завтраш-
ним  днём,  призывают беззаветно служить Родине, своему народу. 
У него немало стихов о Великой  Отечественной  войне,  о  солдат-
ском  долге.

В 2017 году по инициативе и проекту Николая Григорьева в 
его родной деревне построены часовня и памятник воинам-кали-
ковцам, воевавшим и погибшим на Великой Отечественной войне.

Николай Григорьевич - замечательный семьянин. Вместе с су-
пругой Надеждой Ильиничной они воспитали двух сыновей.

Во встрече приняли участие близкая  родственница Николая 
Григорьевича Галина Анатольевна, жена и внучка. Надежда Ильи-

нична, жена Н.Г. Григорьева, привезла в дар библиотеке им. К. Ива-
нова пять книг с автографом Николая Григорьевича.

Сам Николай Григорьевич не смог участвовать в этой встрече 
из-за тяжелой болезни. 

Слушатели выразили слова благодарности  этому трудолюби-
вому, талантливому и чудесному человеку. Они с удовольствием 
читали его стихи на чувашском и русском языках. Выражая свое от-
ношение к Николаю Григорьевичу, ветераны отметили, что  с  него 
хочется брать пример, а его жизненная сила и профессионализм 
вдохновляют на добрые дела.

Большую поддержку в организации и  проведении встречи 
оказали работники библиотеки им. К. Иванова: заведующая Н.А. 
Мингазова и библиотекарь О.П. Николаева. Они подготовили пре-
зентацию о жизни известного хирурга.

Председатель Совета ветеранов педагогического труда г. Че-
боксары Н.В. Михеева и председатель первичной профсоюзной ор-
ганизации ветеранов образования города Р.И. Дмитриева расска-
зали о профессиональной деятельности и творчестве Григорьева 
Н.Г.  Кроме того,  они  навестили его на дому и поблагодарили за 
огромный вклад в развитие здравоохранения, и оказанную помощь 
людям, которых он лечил.

Все участники встречи выразили мнение, что надо продолжить 
встречи с Почетными гражданами города Чебоксары.

Наталья МИХЕЕВА, 
внештатный корреспондент Чебоксарской городской 

организации Профсоюза образования

Машиностроители поздравили 
первоклассников с Днем знаний

«Мы горды, что у нас есть 
такой классный завод»

собрались, чтобы весело и дружно отпраздновать День 
знаний. Дорогие ребята, будьте смелыми и любозна-
тельными, успехов вам в учебе! А вашим родителям я 
хочу пожелать мудрости и терпения в новом учебном 
году».

От лица администрации заводов и профсоюзных 
комитетов будущих первоклассников тепло приветство-
вала председатель профкома Промтрактора и Промлита, 
член Совета ЧРО «СоюзМаш России» Валентина Рыбки-
на, которая пожелала ребятам хороших отметок, увле-
кательных уроков и ярких достижений в учебе.

Затем дети окунулись в волшебную атмосферу 
«Зачарованной сказки», где вместе с Симкой, Ноликом, 
Бетменом, Емелей, Супер Котом и Леди Баг спасали ска-
зочный мир от чар коварной Малефисенты, укравшей 
вековые знания и мудрость. 

Помогая любимым героям, ребята отгадывали за-
гадки, разучивала новые танцевальные движения и 
пели популярные песенки. 

Теплая атмосфера праздника передалась и родите-
лям, которые с удовольствием хлопали детям и от души 
смеялись над забавными конкурсами.

В Канаше, в АО «Промтрактор-Вагон», первоклашек 
также поздравили представители руководства и про-
фкома предприятия и Союза машиностроителей России. 
Традиционная встреча прошла весело  - с познаватель-
ной экскурсией на завод и различными конкурсами. В 
завершение праздника всем первоклассникам были вру-
чены школьные наборы, которые непременно пригодят-
ся им в новом учебном году.

Никитина (СМП), Розалия Максимова 
(ООО «Промлит»), Людимла Иванова 
(СТД), Наталия Русакова (СМП), Ольга 
Романова (СИО).

Среди мужчин не было равных Бо-
рису Андрееву (GCW), Александру Май-
орову (СРТО), Юрию Кольцову (ООО 
«Промлит»), Станиславу  Антонову 
(GCW), Александру Ильину (СЦ). 

Как сказала в заключение Вален-
тина Рыбкина:

- Надеемся, что свои положитель-
ные эмоции вы передадите другим ра-
ботникам, и на следующих стартах нас 
будет намного больше! За наше буду-
щее! За будущее тракторного завода!

ФОТО Н. СЕРГЕЕВА.

Материалы подборки предоставлены республиканской организацией профсоюза работников автосельхозмашиностроения РФ.


